

Problema debe solucionarse pronto, sostiene

Advierten inflación si sigue el desabasto

Redacción > La Razón

Jonathan Heath Constable, propuesto como subgobernador del Banco de México (Banxico), dijo que aspectos como el retraso en la distribución de gasolinas en diferentes regiones del país tienen un efecto a nivel macroeconómico, en indicadores como la actividad económica o la inflación.

Así lo consideró durante su comparecencia ante la Segunda reunión de trabajo de la Tercera Comisión de la Comisión Permanente del Congreso, con motivo de su propuesta de designación como subgobernador del Banxico, en sustitución de Manuel Ramos Francia, quien terminó su periodo en el cargo el 31 de diciembre.

En el caso de la inflación, opinó que si se extiende el retraso en la distribución tendría efectos como desabasto en productos que tienen que transportarse, como son los alimentos perecederos, y esto causaría un alza de precios, pero si se resuelve pronto, su impacto sería casi nulo. Heath aseguró que debido al desabasto de combustible que, se vive en varios estados del país, se podría esperar una tasa negativa en la actividad económica del país en el primer mes del año.

No obstante, advirtió que de prolongarse el desabasto hasta febrero o marzo, el impacto podría ser muy negativo. Heath

EL PRÓXIMO SUBGOBERNADOR de Banxico señaló que el peor de los escenarios sería un alza de precios en productos; Gerardo Esquivel ve en SHCP un contrapeso

2.0 Por ciento de crecimiento prevén para este año

3 Por ciento es la meta de inflación del gobierno para 2019

Constable estimó que si ya se empieza a resolver el retraso actual en la distribución de gasolina sus efectos sobre la economía nacional serían mínimos, pero si este problema se extiende a febrero o marzo "sí estaría preocupado", pues el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) podría presentar tasas negativas.

Sobre la probabilidad de que la economía mexicana alcance tasas de crecimiento de 4.0 por ciento en 2020, como lo ha planteado la nueva administración, estimó que es "muy difícil", pues la actividad económica crecerá este año a una tasa similar que la de 2018, o incluso puede registrar una desaceleración.

Ante ello, estimó como "buen pronóstico" para 2019 un crecimiento entre 2.0 y 2.2 por ciento, pues hasta mediados del año se registraría una recuperación en el gasto y la inversión pública, pero hay

incertidumbre en materia de inversión privada, que será la actividad que marcará la diferencia respecto a si la economía crecerá o no.

En cuanto a indicadores económicos, HR Ratings señaló que la inflación general al cierre de 2018 se ubicó en 4.83 por ciento como resultado de un incremento mensual en el índice nacional de precios al consumidor (INPC) de 0.7 por ciento, por lo que los resultados se ubicaron ligeramente por debajo del último estimado publicado de 4.85 por ciento.

Apuntó que, aunque 2019 no se ve tan bien en materia de crecimiento económico, en 2020 habría un rebote si se reactiva la inversión privada en el país, y Estados Unidos continúa creciendo, con lo cual se mantendría por arriba de 3.0 por ciento en 2020, pero "4.0 por ciento lo veo difícil".

En tanto, Gerardo Esquivel Hernández, también propuesto para integrar la Junta de Gobierno de Banxico, se comprometió a velar por la autonomía de ese organismo y a ofrecer el contrapeso que no sea una fuerza u oposición antagónica de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, pero siempre con una visión independiente.

Índice Nacional de Precios al Consumidor

Analistas prevén que la inflación para este año rondará el 4 por ciento, lo cual incumpliría la meta del gobierno.

